REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES: CONCEPCION, 3 :: TELEFONO, 119 APARTADO DE CORREOS, 29 PRECIO DEL EJEMPLAR: 10 CENTIMOS Suscripcion { Capital 2 pesetas mes Puera 7 pesetas trimestre



Philips .

AGENCIA:

Edmundo Alfaro



Año I

ALBACETE, viernes, 18 de marzo de 1932

NUM, 65

AERODROMO

Es sensible, ciertamente, que los cambios, modificaciones e imposición de las orientaciones nuevas que la implantación de un régimen político lleva consigo, haga sentir a determinadas regiones o ciudades trastornos y pérdidas en sus particulares conveniencias. Ello, sin embargo, ocurrió siempre y tione su explicación natural. ¡Sería tan difícil organizar la economía pública con arreglo a criterios distintos a los que hoy rigieron sin que en algún punto se pro duzcan mutilaciones dolorosas!

No queremos, con las precedentes reflexiones, poner fenitivo al justo sentimiento que Albacete exterioriza en sus órganos de opi-nión y en las múltiples manifestaciones que hoy pueden recogerse en monton salidas de entidades de distinto carácter y por boca de la inmensa mayoría de los albacetenses. Queremos, no obstante, bacer reflexionar sobre el caso para que el apasionamiento irreflexivo no nuble la equidad en el juicio ni quite sensatez a las cor ductas en perjuicio de la eficacia en los procederes.

El ministro de la Guerra ha de conducirse en cuestiones técnicas previo el consigniente asesoramiento de los organismos que llenan las funciones informativas periciales.

A nosotros nos consta que el señor Azaña no tuvo jamás el pro-pósito de lesionar los intereses de Albacete y todayía nos consta de manera más rotunda que no va impulsado por mezquinas apeten-cias de mejoramiento para el pueblo en donde nació. Las autorida-des de Albacete—ya se dijo en este lugar con toda minuciosidad— no han olvidado un momento la obligación moral de sus gestiones en layor de la continuación de museura Escuela de Pilotos y, en todo instante han visto en las alturas oficiales interés de compaginar ne-cosidades generales, de orden nacional, con las que cran-objeto de osandos gontante, de orden interentados de convencian, con su defense. A pesar de ello-justo es decirlo--se convencian, con la contrariedad consiguiente, que la supresión de la enseñanza mi-litar en el aeródromo de Los Llanos, cada día se veia más cierta.

Hoy parece todo aclarado en virtud de la conferencia que desde esta Rodacción homos celebrado con el infatigable diputado don

Estoban Mirasol y que inserta va en otro lugar.

Y aquí de la serenidad que antes solicitábamos de todos para pe dir que esos señores técnicos expliquen que deficiencias tiene nues tro campo de aviación. Albacete no puede tolerar que por un informe desconocido se le infrinja un perjuicio.

Hoy, si es cierto que los pueblos se rigen por su voluntad, es lógico que a la conciencia popular se le den razones diáfanas que no de otro modo puede ser un hocho lo del pueblo soberano.

Al La manos del ministro se dejaron memorias concienzadas escritas por lós señores Bono y Warleta, dignos y perifísimos profesoros de la Escuela de Aviación, en las que se llegaba a la conclusión de de la Issellata de Articioni, del de la que nuestro aeródromo revestía condiciones de excepcional calidad para el aprendizaje del grado de piloto. Esto lo cree Albacete ente-ro y la sorpresa que produzean las manifestaciones del ministro de la Guerra transmitidas por el señor Mirasol las ponderamos mien tras trazamos estos rengiones.

La posición correcta de Albacete será la de resignarse ante con veniencias de tipo nacional, pero revelurse ante actuaciones todavía poso claras de quienes informaran técnicamente en el ministerio.

Hasta que todo esté a la vista, no faltará quien piense que al cuerpo de aviación le es más grato el vivir en las cercanías de la ca-pital de la República y, acaso, que elementos interesados en amasar'halagos para las altas esferas aprecian tendenciosamente las con-diciones del acródromo que esta provincia pudo creer definitiva-

De los informes técnicos está escamado el mundo entero. Cuando el hundimiento del tercer Depósito de aguas de Madrid, un técnico de las más sonoras campanillas celió la culpa... ¡al sol!

FRANKISQUILLAS

FÓSFOROS

En el estanco ingreso suelto la guita y alegremente salgo con la cajita.

Pero at abrir la tapa del envoltorio, no sé por qué me acuerdo del Directorio.

Aute mi vista surgen tiesos, formales diez graves palitroques, todos iguales.

Una lucida tropa de empaque altivo; pero de puro efecto decorativo.

Diez que de hacer luz tienen la misión alta ro que no dan chispa cuando hace falta.

Bien rasqué la cabeza que hay en su cumbre. Pero fui yo solito quién echó lumbre

En los diez vi et asnecto del señor grave que no dice palabra... porque no sabe.

Y los diez me fallaron uno por uno ¿No encontré en sus cabezas fósforo alguno!

¿Por què me acordé entonces del Directorio? ¡Caray, con la cujita v el envoltorio

Francisco BELMONTE.

ANECDOTARIO

Una de aquellas tardes aburridas de do una de aquenas tardes aburridas de do-mingo de hace treinta años y un pico cor-to, matábamos la tarde recorriendo calles y pechamos con la de San Agustín, enton-ces; hoy de Martínez Villena.

Arriba, al final, había nu grupo de gene e que reia a carcajadas, frente a las por adas abiertas de una cochera: estaba echando los quijos», Pataleta.

Entonces nos contaron lo que sigue, an e nuestra ignorancia del personaje: je: combre de mucha gracia y mucho ingenio tiene cada golpe!

Buenos días...

·9O:::::

¿Qué le ha parecido?

- ¡Magnifico!
- ¡Magnifico!
- Pues agradézcameto y, desde tuego.
de asted las gracias a Germán Morell. El, que, como buen artista, sabe-ser ve neroso, ha querido cumplir esta noche neroso, ha quendo cumplir esta noche mi desco de que las notas de La Boheme nos hiciesen soñar un poco, oreando de puso la almósfera demosiado turbia -lurbia de humo y de mediocridad y de incomprensión—del cofé... —No necesito expresar mi reconoci-miento a Germán resista notas el sucho minto a Germán resista notas el sucho

niento a Germán, créalo usted. El sabe muena a creman, realo issea. El sane perfectamente que, cuantas veces tiene la gentileza de obsequiarnos con una obra usi, yo le quedo agradecido de veras, como no puede menos de ser.. (Hay an siteucio breve.) — Verdaderamente, es inexplicable — a demasiada exalicable si la prefure ne-

- ver autarimente, es inceptaciare o demissido explicibele, si lo profee na-ted—esta indiferencia que el público siente, aqui, por la missica, Va Hamo música- a la buena música, claro... —Parce que hubiera adivinado ustel in pensumiento. Porque tha decirle que, hace media lora—estod no habia ventila aña alextrandamente. Jacaren.

venido aún, afortunadamente —, tocaron no se que det «Pichi» entre grandes

apausos.

—No sea usted cruct. Dejemos eso
para otro día. Mire asted: Germán viene
hacia acá. Estrechemos su mano. Y
ulegrémonos de que ellos estén todas las noches ahi, en ese rincón de román tica estampa, con sus chalinas desdeño sas y sus trajes de luto, luto de no se sabe qué ilusiones, qué sueños...

Acción Republicana trabaja

Concesión de un subsidio al Ayuntamiento de Férez

El diputado a Cortes señor Velao, que durante el tiempo que desempeño con gran acterto la Dirección general de Te-rrocarriles y al abandonar el cargo, no la cesado de dar elocuentes muestras de regratiud a esta provincia que, le confió su representación en las Cories, laborando incesantemente en favor de ella, acaba de conseguir la concesión de una subvención de ocho mil pesetas con destino al Ayun-tamiento de Férez.

Nos congratulamos del celo desplegado por los diputados de Acción Republicana para bien de nuestra provincia y en este caso concreto del pueblo mencionado, que con la citada subvención podrá aliviar la dificil situación de sus obreros.

Agrupación al Servicio de la més sorrors componibles de la mesta giornarios del prorangir, esto contante no que sigue, agrecado el manda so norres componibles de la mesta sorrors componibles que remain de la mesta general que mesta giornarios del prorangir, esto contente no que sigue, agrecia de la mesta general que mesta giornarios del prorangir, esto contente no que sigue, agrecia de la mesta general que mesta giornarios del prorangir, esto contente no que sigue, agrecia mostro que segue, agrecia del prorangir, esto contente no que sigue, agrecia mostro que segue, agrecia mostro que segue, agrecia del prorangir, esto contente no que segue, agrecia mostro que segue, agrecia mostro que se del contente provincia del programa politico, celebrado acros entos de prorangir, esto contente no que mesta a debate politico el munor de programa politico, celebrado acros entos esta que mesta acros del programa politico, celebrado acros entos esta que mesta acros del programa politico, celebrado acros entos esta que mesta acros del programa politico, celebrado acros entos esta que mesta acros del programa politico, celebrado acros entos esta que mesta acros del programa politico, celebrado acros entos esta del programa politico, celebrado acros entos entos

ISRAEL

Romance rumi en la Quinta Avenida

Por CONCHA ESPINA

rias.

Tres millones y eien mil israchtas viven en los Estados Unidos, con alto relave en los negocios, en la ciencia y en el arte. Y entre ellos mismissis do serbridies o separditas y en el nrte. Y entre ellos mu-chos miles de satardis o sefaritita-slos pulabrus equivalentes. Son los que más nos hacresan aquí y sentre-nos no trativios un poco desde la en-cipación de muselro viaje. A la risida via de New Amster-dam, colonia holandesa curonees, la ne-tual Nueva York, arribamo later tex-siglos desde el Brasil nuevos desterra-lato, de Escalia, conferen sa meiona.

dos de España y tuvieron su primera sinagoga en Will Street, hoy William

Quedan en la suntuosa urbunización moderna vestigios may enriosos de templos y comentarios semitas, con lá-pidas del XVII. Y en lo más transitado pans de l'Arti en no mas transtonn de la ciudad hay restos de unas tumbas hebreas en las que todavía se puede lecr un epitatía que nos comuneve y nos sacude con un soplo de comunión lejenisima :

> Sepultado yace debajo de esta losa Benjamín Bueno Mesqta-Palleció y deste mundo fué tomada en cuatro de Hesman su alma bendita

Escritura y lengua española sobre el lesmigado testimonio del 683, repaciente desnigardo testinonio del 883, feindeute no los escondites de Chalitania Square, como intérferio gerito que hoy nos viene encontrar any leios de las riberas que dispersaroa, familienmente, a muestros compatitolas, los Mezquita, Gónare, Losariquez, León. Pardo, Rubio y miles de españoles cromates por la Terra con nuestros apelidos y contunbros, com nuestros apelidos y contunbros, com nuestros apelidos y contunbros, com nuestros después de la companio de la conservado jenal que un tesoro, a pesar de inevitables adultera-ciones. Palabros griegas y turnos, nuo-lucismos, italiamismos, degeneración, servicia, todos los males que persigiem a vicia, todos los males que persiguen a un longuaje en el abandono de su en un tenguaje en el abandono de sil euua original, no han logrado impedir que
los sefarditas guarden el fuerte arona
de su verbo español extravasado a una
esperie de jerga que llaman ellos ladino; en tanto que los domás isracistas
hablan el Ydish como lengua común.

inblan el Ydish como losgua común-Fictes a su tradición oral, lo mis-ma que las que atañen al sentimiento, a la fatima ternura de los hábitos pa-foriarvales, de la felistifica, del amor al país dan mestros relutsados un ciengio manavillos, de españolismo, cualquiera que sen hoy su patría adop-tiva. Scuppe con la esperunza y el orguilo vueltos a la Sión de decidente, la dulce madre a quien ao pueden ol-vidar...

Buen rengión para nuestras memo- Abranavel el León hebreo, con vivida Auguntace de Lucin neuron, con vermi lumbros neuros porque el sentre plena mente en los ojos muestro luz mer-dional, ya padecia, el retugado muy femelido el peso de su alma. Algunos mos más parde le vimos en

Allamos ados máis gardo lo vimos en París, herido en la cariar mortal, cena pre luminisso el edaro, catendimento que protundizo las cosas de la herra y merceió los laurdos de la gloria V mortas poses después, muestro querso antigo, de vocha por los campos del mando, hago de sartir y Sprender que el Antor y el Arte son la suprema re-figira de los vindores elegados

ARCO DE TRIUNFO

Pero no un priente un arro ariuntal realo que uns révend e settadi vinjero al brindarnos su romanos antiguo. Ileno de la grada sivestes y del perfume ancestral como todo lo que on Españo ione raices immortales

anorsteral como todo lo que en Españafiene raties immortales.

Muchos de estos expañsidos nuestros, esparen hos sin hogur en Noytemafelen. Nueva York, Choago, Boton, Fall River, Massachaestta, Mineapolis, San Francisco, Nueva Jersey y
varias otras regiones de la Unión, toleara a esta rana dara, vitra y misteriosa, anuque no convivan con ella generalmente de un modo graty menos al
nivel de la anodina clase bargenesa.

Es que el antesemitismo siemper fuicondición de los pueblos imperialistas:
quirá porque el habreo es incompatibletem toda chisa de selevitantes y su
doctrina frategral está en pugna con
las Jondinaciones, con las dependientes
y el serviliano, hasta un punto, de hericio exaltación por la libertad.

Trabaja un istracita con el nagor
escuerzo de día y de nocho, alocra,
padece y bacia, pero no sirve. La verousse con el orgallo de un rey al rente de un tradejón miscrable, nunca en
la descentada y pudente serviduado
e un millomario.

Dentro de Nueva York su actividad

Dentro de Nueva York su actividad es importantisium, como en todas par-tes del mundo, en la banca, en las le-tras y en el radio científico. Descentras y en el radio científico. Descen-diendo a lo más visible y popular, as le rencuentra en la zona nereantil le-vanta, cerca de bowery, donde indus-trian y se reunen lo mismo que en la Séptima Avosida al través de quince calles; y en todo Broadway, que abun-da en tiendas artísticas de judios espa-falos.

Tienen su más cadéndida sinagoga en There at mis exploidida strangen en of Central Park West y celle sessenta, con el titulo de "Stearth Israel". Alli rezan muchas de ans plenatus en es-tellano y socian con Serfarad sien-pre su tierra de promisión.